



UNIÓN EUROPEA
Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural:
Europa invierte en las zonas rurales



NOTA DE PRENSA_v1 La Siberia 29.07.15

La Siberia elabora su estrategia de desarrollo en torno a 26 programas de actuación

El proceso de reflexión participativa de La Siberia, que desde el pasado mes de febrero se sigue en la comarca con el apoyo de la Diputación de Badajoz, llega a su fin con la elaboración de una propuesta de *Informe-Reflexión Estratégica 2015-2020*, en torno al agua y otros recursos de la comarca, para el bienestar y con la participación de la ciudadanía.

Más de 200 agentes, vecinos y vecinas de La Siberia han participado activamente, con sus datos y opiniones, en la elaboración de una *Hoja de Ruta 2015-2020* que distingue cuatro áreas –Los Recursos, La Comarca, El Bienestar y La Participación– , 36 objetivos estratégicos, 16 líneas de actuación y 26 programas.

La finalidad de la estrategia es “*Aprovechar al máximo los recursos de la comarca –con el agua como elemento generador–, dar vida a los municipios para combatir en todos ellos la pérdida de población, fortalecer la identidad singular del territorio de La Siberia e implicar a la sociedad –en especial, a personas activas, a jóvenes y a mujeres– en su propio desarrollo endógeno, integrado, sostenido y comunitario*”.

A esta finalidad se refieren los 26 programas diseñados y asumidos por la Comisión de Seguimiento Territorial que ha conducido el proceso de reflexión, con implicación del Centro de Desarrollo Rural La Siberia (CEDER) y la propia Diputación de Badajoz, entre otras entidades, como la Fundación Universidad-Sociedad de Extremadura (FUEx).

Las actuaciones de la estrategia buscarán dar cumplimiento a los objetivos definidos como resultado de los datos recopilados y las opiniones recabadas por el equipo de Grupo RED, asistencia técnica del Área de Igualdad y Desarrollo Local de la Diputación.

Las líneas de en las que estos programas se enmarcan son: patrimonio natural, nuevas energías, competitividad turística, patrimonio cultural y sector primario y agroalimentario (relacionadas con Los Recursos); imagen y proyección comarcal, infraestructura local y cohesión territorial (La Comarca); innovación social, emprendimiento comarcal, cooperación empresarial, calidad alimentaria y formación y desarrollo (El Bienestar), y participación social, educación y desarrollo, y jóvenes, mujeres y mayores (La Participación).

Algunos de las actuaciones propuestas son trabajar por la declaración de la Reserva de la Biosfera de La Siberia y un Plan de dinamización y competitividad turística comarcal, la



UNIÓN EUROPEA

Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural:
Europa invierte en las zonas rurales



creación de la marca de productos *La Siberia* y del Cluster territorial de La Siberia, la diversificación y modernización del sector primario, los programas “Siberianos y siberianas en el mundo” y “*Con S de Siberia y Solidaridad*”, Pueblos de La Siberia vivos y cohesionados, un sistema de impulso y atención a la iniciativa privada, la Agenda de Innovación para La Siberia y un Laboratorio de Proyectos jóvenes y por la igualdad.

El Centro Integral de Desarrollo (CID) y el Centro de Desarrollo Rural (CEDER) serán las referencias principales para la materialización de estos proyectos y para dar continuidad al proceso de reflexión y participación ciudadana, imprescindible para el diseño de la estrategia de desarrollo de La Siberia y necesario para el futuro desarrollo de ésta.

Para ello, desde el próximo mes de septiembre se sucederán nuevas actividades de comunicación y contraste, se pondrá a disposición de todos los vecinos y las vecinas de la comarca diversos materiales divulgativos en la web www.comarcalasiberia.com y se facilitarán sus resultados a cada una de las personas que han participado activamente en el proceso de reflexión estratégica de La Siberia.

El contacto con el CEDER puede mantenerse en su sede, Avda. del Ejército s/n de Herrera del Duque, en el teléfono 924.650768 y en el correo electrónico cederlasiberia2020@gmail.com.

La Siberia no está lejos, no es nieve ni estepa: en Extremadura, agua y montes.